

Donau Oberösterreich.



Neues Wanderhighlight in der Donauregion Oberösterreich:

Der Strudengauer 9er – ein Wandermarathon der besonderen Art

Grein, 3. April 2025: Der Tourismusverband Donau Oberösterreich freut sich gemeinsam mit der Stadtgemeinde Grein und der LEADER-Region Perg-Strudengau ein einzigartiges neues Wanderprojekt in der Donauregion vorzustellen. Der **Strudengauer 9er – konzipiert und initiiert von Georg Freinschlag** – ist ein besonderer Wandermarathon, der Wanderbegeisterte auf rund **42,2 Kilometern** durch die beeindruckende hügelige Landschaft des Strudengaus führt. Beiderseits der Donau, verläuft der Marathon durch neun Gemeinden in Ober- und Niederösterreich und ist zur Gänze auf bereits **bestehender Wanderinfrastruktur**, wie etwa dem Donausteig oder dem Burgen- und Schlösserweg, aufgesetzt. Sowohl die Gesamtroute als auch die einzelnen Etappen sind als Rundwege konzipiert.

Wandervielfalt auf 42,2 Kilometern

Der *Strudengauer 9er* oder auch kurz *9er* genannt bietet Erlebnisse für Wandernde aller Art. Von herausfordernden Abschnitten wie dem Matrasteig auf der „anspruchsvollen“ Etappe, bis hin zu leichteren Passagen auf der „gemütlichen“ Runde hält der Marathon für jeden Wandergeschmack etwas bereit. Entlang des Weges warten zahlreiche Highlights, darunter die Gobelwarte in Grein, der traumhafte Ausblick auf die Donau beim Felsentor und das historische Schloss Greinburg. Die besondere Topografie ermöglicht es, die Region an nur einem Tag zu erkunden und dabei an seine sportlichen Grenzen zu stoßen.

Genusswandern in vier Etappen

Für Genusswandernde bietet der Strudengauer 9er die Möglichkeit, die Marathondistanz in **vier verschiedene Etappen** aufzuteilen. Diese sind: Die Mystische, die Gemütliche, die Anspruchsvolle und der Greiner Stadtspaziergang. Jede Tour ist individuell gestaltet und variiert in Gehdauer, Länge und Schwierigkeitsgrad. Ausgangspunkt für alle Etappen ist der Wanderwege-Startpunkt an der Donaulände in Grein.

LEADER-Obmann-Stellvertreter und Vizebürgermeister von Bad Kreuzen Markus Brandstetter freut sich über das einzigartige Wanderprojekt: *„Die LEADER-Region Perg Strudengau ist die wichtigste Anlaufstelle für die Weiterentwicklung unserer Region. Der Strudengauer 9er ist ein Vorzeigebispiel für eine nachhaltige Weiterentwicklung, weil er bereits bestehende Infrastruktur nutzt, diese aber mit neuen Anreizen und einem innovativen Konzept zu einem einzigartigen Erlebnis werden lässt. Der neue Leitwanderweg Strudengauer 9er ist eine großartige Ergänzung des Angebots der Wanderregion Strudengau. Er verbindet die Gemeinden beiderseits der Donau und die Attraktionen des Strudengaus. Neun Gemeinden, zahlreiche Highlights und das auf einer Marathondistanz. Ein großes Dankeschön gilt Initiator Georg Freinschlag!“*



„Der Strudengauer 9er ist ein Projekt, das die Besonderheit unserer schönen Region in einzigartiger Weise hervorhebt. Die Idee, regionale Highlights auf einer Marathondistanz zu verbinden, wurde dankenswerterweise von LEADER und dem Tourismusverband Donau Oberösterreich gefördert und ist bereits jetzt, vor offiziellem Start der Saison, aus dem Wanderportfolio der Region nicht mehr wegzudenken. Ich freue mich, wenn demnächst viele Naturbegeisterte nach Grein kommen und sowohl den 9er aber auch unser abwechslungsreiches Angebot für Jung und Alt entlang des Weges (Motorikpark, Getränkebrunnen Gobelwarte, Greiner Stadtpark, Planetenweg etc.) wertschätzen“, betont Rainer Barth, Bürgermeister der Stadtgemeinde Grein.

Initiator Georg Freinschlag freut sich, dass sein Herzensprojekt in die Tat umgesetzt werden konnte: *„Als ehemaliger Landvermesser war es mir ein Anliegen, die besondere Topographie meiner Heimatregion zu würdigen. Der Strudengauer 9er verbindet bestehende Wanderhighlights auf eine einzigartige Weise und ermöglicht es ambitionierten Wanderern, auf 42,2 Kilometern Marathondistanz 9 Gemeinden zu durchqueren. Genusswandernde teilen sich die Distanz auf mehrere Etappen auf und lernen die unterschiedlichsten Facetten der Region kennen. Ich persönlich habe einen besonderen Bezug zur Etappe „Die Mystische“ – die die drei Naturdenkmäler Marienstein, Mondstein und Frauenstein verbindet. Wenn ich von Stein zu Stein wandere, spüre ich die besondere Energie dieser bedeutungsvollen Plätze und habe das Gefühl, auf den Spuren unserer Ahnen zu gehen.“*

Ebenso begrüßt Petra Riffert, Geschäftsführerin des Tourismusverbandes Donau Oberösterreich, das neue Wanderangebot in der Donauregion: *„Der bundesländerübergreifende Wandermarathon Strudengauer 9er ist eine enorme touristische Bereicherung für die Donauregion und den Strudengau. Durch Zubringer-Wanderwege bietet sich auch ein Einstieg in die Etappen ausgehend vom 1. Wanderdorf Oberösterreichs in Bad Kreuzen an. Das Projekt zählt zu 100% auf unsere neue Tourismusstrategie 2030 ein, die u.a. die Aufwertung bestehender Wander- und Radwege vorsieht, um damit ein vielfältiges Freizeitangebot für Einheimische und Gäste gleichermaßen zu schaffen.“*

Unterstützt wird der *Strudengauer 9er* auch durch das führende Flusskreuzschiffahrtsunternehmen AmaWaterways. Die Reederei unterstreicht damit sein Engagement für die nachhaltige Entwicklung der Region. Die Flotte der AmaWaterways legt regelmäßig in Grein an und präsentiert seinen Gästen bei Landprogrammen das kulturelle Angebot der Donaustadt. Die Stadt Grein hat bei der Reederei einen besonderen Stellenwert und schätzt die Zusammenarbeit vor Ort, nicht zuletzt durch die feierliche Taufe des größten Flusskreuzfahrtschiffs Europas, der MS AmaMagna im Juli 2019 durch AmaWaterways-Gründer Rudi Schreiner. *„AmaWaterways fühlt sich geehrt, den Strudengauer 9er in Grein zu unterstützen. Eine Stadt, die einen besonderen Platz in unserem Herzen und in unseren Reiserouten einnimmt. Wir freuen uns, an einem Projekt mitgewirkt zu haben, das die Natur- und Kulturschätze von Grein würdigt und den Besucher:innen eine besondere Möglichkeit eröffnet, die Schönheit dieses*



@donauregion



/donauregion



@donauregionOÖ



bemerkenswerten Reiseziels zu erleben“, schätzt Jon Burrows, operativer Leiter bei AmaWaterways das Wanderprojekt.

Weitere Informationen zum Strudengauer 9er unter: www.donauregion.at/strudengauer-9er

Nähere Informationen:

Tourismusverband Donau Oberösterreich | Lindengasse 9, 4040 Linz | +43 732 7277-888 |

info@donauregion.at | www.donauregion.at

Bildarchiv & Online-Medienservice: presse.donauregion.at

